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“全面两孩”政策实施以来，我市出生人口有所增长。不少想生二宝或已经生了二宝的家庭，最关心
的是孩子的抚养、就医、入托等问题。昨天，不少政协委员也纷纷聚焦“两孩”相关话题，建议在医疗保障、
相关人才培养以及配套政策方面，给予两孩家庭更多支持。

儿童经济越来越火爆，如今宁波各大商场、超市里，
几乎都有专供儿童玩耍的室内游乐园。

市政协委员、慈溪市规划局局长毛群谊表示，目前我
市一些室内儿童乐园设施存在不少安全隐患，像充气（气
垫）堡、攀岩、滑梯等，容易造成人身伤害事故。此外，一些
儿童游乐场所提供的设施本身就是“三无”产品，更是增加
了安全隐患。从经营方来看，一些室内游戏场所没有相关
的安全规程，对游玩人数、看护人员与游玩人员的配比、儿

童进出场所时的消毒措施等，都没有统一明确的规定，一
些免费的儿童游乐场所甚至没有专职的看护人员。

对此，毛群谊委员建议，应该严格落实室内儿童乐园
行业监管责任。强化“源头”管理，谁主管谁负责、谁发证
谁负责；落实主体责任，谁主办谁负责、谁租赁场地谁负
责。还要积极探索室内儿童乐园行业监管新手段，加强
室内儿童乐园经营者安全教育，确保孩子们获得安全、放
心的游乐体验。 记者 孙美星 林伟

不少不愿生第二个孩子的家庭，其最大的顾虑是夫
妻两人都要上班，没有精力照顾孩子。市政协委员、鄞州
区福明街道总工会主席金红，最关注的是上班族家庭孩
子的抚养问题。

目前我省女职工产假为128天，宁波市幼儿园入园
年龄普遍以3周岁为限，中间的2年半“空窗期”，孩子的
抚育完全依靠家庭。金红委员指出，幼儿的抚育教育关
系着千家万户的切身利益，也关系到企业、单位职工就业
稳定。对于双职工家庭来说，不管是请祖辈抚养还是请

保姆，都面临不少实际困难。
金红委员建议，应积极推动女职工“抚育特殊时期”

的人性化用工方式，让女职工可以在2年半的“空窗期”，
通过选择“经济补偿性辞退、留职停薪、非全日制工作、远
程办公”等方式，直至孩子顺利就读幼儿园。

她还建议拓展社区在婴幼儿照料方面的服务功能，
可充分利用社区的有利资源，积极组织志愿者队伍参与
婴幼儿托管和教育指导工作，解决双职工家庭的抚养困
难。

市政协委员、宁波敬业控股集团有限公司总裁陈江
关注的是儿科看病难的问题。他指出，近年来我市采取
了相关措施，使儿科医护人员数量有了一定程度的增加，
但相对于日益增长的儿童门诊量，儿科医护人员仍存在
短缺的问题。另外，由于宁波很多医院没有夜间儿科急
诊，儿童夜间急诊只能去市妇儿医院、鄞州人民医院等少
数几家大医院，加剧了大医院看病难问题。

陈江委员为此建议，加大政府投入力度，加快儿科医
生培养，在宁波大学医学院开设儿科本科专业，政府财政
给予支持。同时对选择儿科专业的医学生实行学费补贴

制度，加快儿科医生培养步伐。
他还建议成立区域性儿童医院，鼓励和引导民营资

本举办儿童医院，政府对民营资本举办儿童医院的，应给
予大力度的土地优惠及税收减免政策。

此外，应明确规定各综合性医院要保证儿科医护人
员的配置，确保夜间儿科急诊的开设。可适当提高医院
儿科的诊疗费用，增加现有儿科医生的收入。扩大儿科
医生编制规模，以解决儿科后备医生的来源问题。对于
返聘退休老医生加入儿科工作的，也应给予一定的财政
补贴。

昨天，何丽波委员代表民进宁波市委会发言，聚焦
“全面两孩”政策下学前教育将面临的主要问题。目前，
很多家庭已经开始对孩子三年后能否顺利进入幼儿园表
示担忧和烦恼。

统计数据显示，我市现有星级以上幼儿园1036所，
入园招生率达99.3%，已处于饱和状态。根据市卫计委
专家预估，我市今后三年内将会新增20%左右的学前教
育入园名额，按照一星级幼儿园（9个班、每班35人）的标
准，需新建200至220所幼儿园。

如果不能很好应对“全面两孩”政策背景下的幼儿入
园难问题，很容易再次出现“黑户幼儿园”“无证幼儿园”
等问题。

民进宁波市委会建议，应大力发展公办幼儿园，因为
调查显示，八成受访者更倾向于让孩子上公办幼儿园。
同时还要积极扶持普惠性民办幼儿园，支持有实力、员工
集中的企事业单位，兴办带有福利性质的幼儿园，对这类
幼教机构中符合条件的幼儿园，也可纳入学前教育政府
购买服务计划，给予财政资金补助。

“两孩”话题成政协委员关注热点
“全面两孩”时代，如何解决孩子上学、就医问题

三年后孩子如何顺利入园？ 建议大力发展公办幼儿园

宝宝看病难怎么破？ 建议加快儿科医生培养，成立区域性儿童医院

上班族父母带娃有困难怎么办？ 建议对女职工在抚育期采用人性化用工方式

儿童乐园越来越多，安全如何保证？ 建议探索室内儿童乐园行业监管新手段

自2015年6月1日北京实施史上最严控
烟令以来，国内有18个城市相继颁布了具体
的控烟条令，但宁波并不其中。

市政协委员、宁波大学医学院附属医院副
院长叶孟建议，应结合我市的实际情况，进一
步完善和细化各项控烟条例，设立地方性法规
条令，明确经营场所管理单位的责任，增加处
罚措施；把对个人的管理纳入到条令中来，明
确处罚措施。

给予控烟部门执法权，将条令落实到位。
将突击检查与日常执法相结合，群众监督与网
络举报相结合。与此同时，要加强宣传引导，
因为控烟不仅是政府的责任，还需要提高市民
的整体素质，加强控烟意识。

记者 林伟 孙美星

“最多跑一次”听起来是办事跑的次数问
题，但从深层次看，是深化改革的需要。要做到

“最多跑一次”，关键是要让数据信息真正“跑”起
来。我省一站式政务平台——浙江政务服务
网于 2014年 6月上线，宁波平台也同时运
行。不过，市政协委员、宁波市市场监督管理
局企业监督管理处（个体私营经济监管处）副
处长潘玲娜委员调查后发现，政务服务网的知
晓度并不高。时至今日，对于许多可以在线办
理或在线咨询的事务，不少市民仍然习惯于

“跑”部门。同时，部分政府审批、登记事项仍
然无法在线办理。她随机查询浙江政务服务
网宁波平台，发现市烟草局、市人社局、市卫计
委等部门均不能做到全部审批事项在线办事，
而且一些部门的平台数据信息并未共通，数据
相互打架等问题突出。

为此，潘玲娜委员建议，政务服务网在利
用各种媒体渠道加强网站宣传的同时，更要重
新梳理具体内容，切实推动部门数据资源流动
与共享。 记者 林伟 孙美星

市政协委员叶孟：
加强我市控烟管理

市政协委员潘玲娜：
落实“最多跑一次”
要让数据信息“跑”起来
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“请代表委员递句话”专栏一经推
出，就受到大家的积极关注，目前已收到
各类意见、建议近百条。接下来，本报将
陆续选登部分关注度比较高的意见、建
议，传递给代表、委员。

让环湖路快速“转”起来

网友“钱湖农夫”：每逢节假日，东钱湖
景区总是人满为患，不少自驾的游客图方
便，常把车停在环湖路路边。环湖路本
就不宽，路边停车很容易造成拥堵，不仅
影响景区秩序，同时也有损宁波作为旅
游城市的形象。

他建议，为适应游客随停随走的游
玩习惯，可沿环湖路多设几个小型停车

场，也可在景区环湖路一带设立随叫随
停或者设有固定站点的穿梭巴士，让自
驾游客将车停在景区外。

“当务之急是加强对景区停车的管
理。”网友“钱湖农夫”说，对违法停车现
象，交警部门应该加大查处和处罚力度。

市民建议提交方式如下：
宁波晚报微博：

http：//weibo.com/nbwb0574；
http：//t.qq.com/nbwb007/

宁波晚报微信：公众号搜索“宁波晚
报”，回复“直通两会”获取留言页面，在本
页面中写下你想对代表委员说的话即可。

宁波晚报热线：87777777
记者 石承承
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